

place
publique



Avignon autrement

avec **Benoît Belvalette**
candidat aux élections municipales
d'Avignon 2026

**Notre vision
pour Avignon,
nos constats,
nos propositions**

**Et si on partageait
nos idées ?**

VOTER EST VOTRE SUPER POUVOIR!

LA MÉTHODE POUR S'INSCRIRE

1. Qui peut s'inscrire ?:

- 18 ans ou plus
- français(e) ou citoyen de l'Union européenne qui vit en France
- adresse en France

2. Quand s'inscrire ? avant le **6 février 2026**

3. Comment s'inscrire ?

Trois façons :

- En ligne : sur le site service-public.fr
- À la mairie du domicile
- Par courrier en envoyant le dossier à la mairie



4. Quels papiers fournir ?

- Carte d'identité ou passeport
- Justificatif de domicile (facture, quittance de loyer)
- Formulaire d'inscription rempli (en mairie ou sur internet)

5. Après l'inscription

- une carte électorale par courrier
- vote possible avec une simple pièce d'identité



Besoin d'aide ?
39 39 (prix d'un appel normal)

A RETENIR
S'INSCRIRE = VOTER = DÉCIDER

Avignon autrement

Sommaire

- Page 4 - Place publique : Le Projet
- Page 5 - Un candidat : Benoît Belvalette
- Page 6 - La méthode : gouverner autrement
- Page 8 - La jeunesse
- Page 9 - La sécurité et prévention de la délinquance
- Page 10 - Les transports et mobilités
- Page 12 - La propreté
- Page 13 - La transition écologique
- Page 15 - Les solidarités et la santé
- Page 17 - Le développement économique et l'emploi
- Page 18 - Les cultures
- Page 19 - Les sports
- Page 20 - Le logement
- Page 21 - La citoyenneté
- Page 22 - L'égalité des genres et la lutte contre les discriminations
- Page 23 - Avignon et Grand Avignon

Édité par
L'association de financement électoral
de Benoît Belvalette
1 Impasse Perret - 84000 Avignon
N°W842013140

Ne pas jeter sur la voie publique, merci.

Contacts

Réseaux

Événements



Site internet : www.benoitbelvalette.fr

Mail : amis.placepublique.avignon@gmail.com



Benoît Belvalette & Raphaël Glucksmann



Une partie de l'équipe de Place publique Avignon / Mai 2025

Place publique : Le projet

Né en 2018, **Place publique est un mouvement citoyen** qui s'organise en parti, animé par la volonté de **régénérer la vie politique** et de placer la participation citoyenne au cœur des décisions.

Coprésidé par **Aurore Lalucq et Raphaël Glucksmann**, eurodéputés au sein du **groupe social-démocrate**, Place publique se concentre sur cinq priorités :

- La justice sociale
- Le renouveau du contrat démocratique
- L'égalité femmes-hommes
- La transition écologique
- La construction d'une Europe puissante et souveraine.

Maurine Monard
Binôme
Colistière



Depuis deux ans, un groupe d'adhérents de **Place publique Vaucluse** rassemble des citoyens animés par la volonté de **réfléchir ensemble à l'avenir d'Avignon**.

Des groupes de travail thématiques se sont constitués, allant à la rencontre des **acteurs locaux**, pour construire, forts de ces constats et des **valeurs** qui les rassemblent, sans dogmes ni tabou, **un projet concret** pour les élections municipales à Avignon.

Dans cette dynamique, ils ont élu comme chefs de file pour les élections municipales de 2026 **un binôme paritaire** et intergénérationnel, composé de **Benoît Belvalette, 56 ans, candidat**, et de **Maurine Monard, 23 ans, colistière**, pour porter ce **projet ambitieux**.

Aujourd'hui voici les premières **propositions** de Place publique, pour façonner **Avignon autrement**, une ville agréable à vivre pour tous, comme une terre d'expérimentations, **qui ne laissera personne de côté**.

Bureau et adhérents de Place publique Vaucluse

Un candidat : Benoît Belvalette



Avignon autrement : une ville inspirante, dynamique, créative !

« **Avignon est une ville magnifique, pleine de paradoxes :** un patrimoine exceptionnel, une énergie culturelle unique, une situation géographique idéale, mais aussi des difficultés persistantes : sécurité, mobilité, propreté, pauvreté, emploi, accès aux soins, décrochage scolaire.

Répondre à ces défis sera notre priorité, mais nous irons plus loin.

Avignon a besoin d'une vision et d'un nouvel élan.

Mon engagement n'est pas une question d'ego, mais de conviction. Avec mon expérience, mon énergie, mon écoute et une méthode fondée sur la rigueur, l'ouverture et la créativité, je sais que nous pouvons transformer ces défis en projets concrets. Pas seul, mais en équipe, avec les habitantes et les habitants, en les écoutant réellement et durablement.

« **Avignon autrement », c'est repenser en profondeur l'avenir de notre ville :** s'appuyer sur notre patrimoine, notre jeunesse et notre diversité, pour rendre Avignon à nouveau incontournable dans le Sud , en France et à l'international. **Redonner des perspectives aux jeunes, soutenir les commerces,** repenser les mobilités et affirmer Avignon comme capitale **culturelle accessible à toutes et tous.**

Agir pour l'éologie sera également central : face au réchauffement climatique, Avignon doit devenir une ville pionnière de l'adaptation, plus végétale, plus fraîche, plus vivable.

Avec Place publique, nous proposons **une ville plus juste, solidaire, créative, qui protège et qui rassemble.**

En tant que maire, j'impulserai cette dynamique et garantirai la réalisation concrète des actions.

Je ferai tout pour que vous soyez fiers de notre ville.

Ensemble, construisons Avignon autrement. »

Benoît Belvalette

La méthode : gouverner autrement

Un citoyen au service de l'intérêt général

Depuis trente ans, Benoît Belvalette a fait le choix constant d'être au service de l'intérêt général. Éducateur, cadre puis directeur territorial, inspecteur à l'Inspection générale de la justice, il a consacré sa carrière aux jeunes, aux familles, aux acteurs de terrain, et à l'amélioration de l'action publique. Ce parcours n'a rien d'un hasard : il vient d'une **conviction intime** — rien ne progresse durablement sans justice, sans solidarité, sans exigence et sans coordination entre ceux qui agissent au quotidien.

Professionnellement, il a dirigé des équipes, **construit des politiques publiques**, piloté des missions nationales, analysé des territoires, accompagné des transformations complexes. À Avignon et ailleurs, il a appris à lire les dynamiques locales, à travailler avec des professionnels très différents, et à tenir un cap clair en période de tension.

Son moteur : comprendre, rassembler, décider et agir.

Au cœur d'Avignon depuis 10 ans, il connaît la ville de l'intérieur. Il connaît ses forces, son énergie culturelle unique, sa jeunesse, la vitalité de ses associations, la puissance de ses quartiers – comme ses fragilités : la difficulté à agir ensemble, les lenteurs, le manque de coordination, la perte d'ambition collective, les difficultés du quotidien. Ce qu'il voit aujourd'hui, ce n'est pas une ville condamnée : c'est une ville qui a tout pour réussir, à condition de se structurer et de se mettre en mouvement.

Vous voterez pour une méthode

Gouverner une ville ne se résume pas à **additionner des décisions** : c'est une manière de travailler. La méthode proposée par Benoît Belvalette, et illustrée tout au long de la campagne, repose sur une vision claire, issue d'une expérience de terrain, de pilotage stratégique, de coordination institutionnelle et d'analyse des politiques publiques. Elle tient en quatre principes simples, concrets et applicables dès le premier jour.

La méthode : gouverner autrement

1. Régénérer la vie publique : exemplarité, ouverture, responsabilité

La transformation d'Avignon exige un renouvellement profond des pratiques politiques.

- Une équipe municipale ouverte, plurielle, intégrant la société civile et des profils compétents.
- Des décisions expliquées, cohérentes, assumées.
- Une exigence d'intégrité et de transparence dans toutes les politiques publiques.
- Un fonctionnement interne modernisé, fondé sur des responsabilités claires et des calendriers tenus.

L'objectif : reconstruire la confiance indispensable à toute action durable.

2. Travailler en transversalité : sortir d'une approche en silos, agir à 360°

Toutes nos discussions l'ont montré : Avignon souffre d'un pilotage trop fragmenté. La sécurité, la jeunesse, la mobilité, l'écologie, la culture, la solidarité ou l'économie ne peuvent plus être pensées séparément.

La méthode propose :

- Un fonctionnement en équipes transversales, à l'échelle municipale et métropolitaine.
- Des diagnostics partagés entre services, institutions, associations, acteurs de terrain.
- Des politiques coordonnées, avec un cap stratégique clair et des priorités assumées.
- Un pilotage resserré et une organisation plus lisible pour les habitants.

L'objectif : agir vite, ensemble, et avec cohérence.

3. Coconstruire avec les habitants et les acteurs : une gouvernance vivante

La ville ne se transforme pas par verticalité : elle se transforme avec celles et ceux qui la vivent. La méthode repose sur une participation exigeante et structurée :

- Lien permanente des associations, institutions, professionnels, collectifs et habitants.
- L'organisation d'un dialogue continu sur les grands projets (mobilités, transition écologique, jeunesse, sécurité, cadre de vie).
- La prise en compte des besoins du terrain et leur intégration réelle aux décisions.
- Le soutien aux initiatives locales qui renforcent le lien social et l'animation des quartiers.

L'objectif : une ville qui décide avec, et non seulement pour.

4. Évaluer, corriger, rendre compte : une culture du résultat

Pas de transformation sans évaluation, ni sans adaptation. La méthode prévoit :

- Des indicateurs simples, publics et suivis.
- Des tableaux de bord partagés entre partenaires.
- Un pilotage fondé sur les besoins des habitants.
- Des ajustements réguliers.
- Des votations citoyennes sur les grandes orientations pour consolider la confiance.

L'objectif : garantir l'efficacité, la lisibilité et la responsabilité de l'action municipale.



La jeunesse

Notre vision :

Un jeune, une solution : aucun jeune de 16–25 ans ne doit se retrouver sans projet (emploi, formation, engagement, santé).

Le constat :

Un jeune sur trois n'est **ni en emploi, ni en formation, ni en études**.

Un **taux de chômage** des jeunes parmi les **plus élevés de la région PACA**.

Le **décrochage scolaire** reste élevé.

La **précarité étudiante** s'aggrave.

La **santé mentale** inquiète.

Nos propositions :

Petite enfance

. Élargir l'amplitude horaire des crèches.

Éducation

. Élargir l'amplitude horaire des activités périscolaires de qualité.
. Créer un nouveau dispositif pour répondre aux élèves en décrochage scolaire.

Famille

. Créer une Maison de la parentalité pour accompagner les parents dans leur parcours.
. Créer un statut de famille monoparentale.

Vie étudiante

. Soutenir toutes les initiatives en faveur de la lutte contre la précarité étudiante.

Insertion professionnelle

. Créer un comité d'acteurs locaux (Mission Locale, associations, entreprises) pour accompagner 1 000 jeunes dans leur parcours professionnel.
. Proposer 100 postes d'alternance par an pour les jeunes sans réseau.

La sécurité et la prévention de la délinquance

Notre vision :

La sécurité est un droit pour tous. Face aux tensions et aux violences, Avignon doit agir : être ferme et juste pour préserver l'ordre républicain, tout en déployant un large plan de prévention contre la délinquance, pour assécher son vivier.

Le constat :

Avignon est désormais **classée en "sécurité renforcée"** en raison des violences et du narcotrafic.

Vols et cambriolages : un taux **6 fois plus élevé** que la moyenne nationale.

Une **délinquance** globale plus de **2,5 fois plus élevé** que la moyenne nationale.

Un taux de **violences physiques** **3 à 4 fois plus élevé** que la moyenne nationale.

Une **prévention de la délinquance** et des comportements à risque qui nécessitent un meilleur déploiement.

Chiffres INSEE 2024

Nos propositions :

L'ordre républicain

- . Créer une police de proximité.
- . Déployer une police municipale de proximité, présente 7/24 dans tous les quartiers en s'adaptant aux besoins de sécurité.
- . Recruter 30 policiers municipaux supplémentaires.
- . Développer la vidéo protection dans les espaces stratégiques.
- . Lutter contre les incivilités en utilisant pleinement les pouvoirs du maire.
- . Créer une brigade d'intervention rapide en appui des brigades de secteur.

Prévention de la délinquance

- . Créer un Observatoire local de la sécurité et de prévention adossé un CLSPD (Conseil Local de Sécurité et Prévention de la Délinquance) redynamisé , à partir d'un diagnostic local de sécurité partagé Créeer un observatoire de la sécurité pour bien identifier les zones de tension.
- . Renforcer la prévention spécialisée, renouer le lien avec les jeunes et les familles.
- . Favoriser la formation et l'insertion professionnelle.
- . Multiplier les actions sport et culture, leviers d'émancipation.
- . Soutenir les centres sociaux et les associations de quartier, artisans du vivre-ensemble.



Les transports et les mobilités

Notre vision :

Repenser, optimiser, consolider, sécuriser et fluidifier le transport à Avignon : nous en faisons un axe prioritaire pour améliorer la qualité de vie et répondre aux défis de santé publique environnementale d'aujourd'hui et de demain.

Le constat :

Des embouteillages qui paralySENT la ville tous les jours, plusieurs fois par jour sur les axes stratégiques (ponts sur le Rhône, rocade, accès autoroutiers A7/A9 proches, etc.).

Une congestion du trafic routier qui a des **conséquences sévères sur la qualité de vie** : perte de temps, repoussoir pour se déplacer, pollution pour l'environnement et danger pour notre santé.

Un projet de **LEO en situation de blocage** depuis plus de 20 ans.

Des espaces verts qui invitent naturellement à l'**utilisation de mobilités douces**, des zones apaisées en ville pour les mobilités douces, avec + de 240 kms de pistes cyclables, dont certaines manquent de sécurisation.

Une trentaine de **lignes de bus**, un service à la demande, une ligne de **tram**, et une **gare TER / bus** bien desservie.

Des **zones peu accessibles** en transport en commun ou avec une fréquence qui ne correspond pas aux besoins exprimés (Hôpital, Montfavet).



Les transports et les mobilités

Nos propositions :

Fluidifier la circulation

- . Creuser un tunnel sous la Durance pour finaliser la LEO, en remplaçant le pont prévu dans la Tranche 2 de la LEO.
- . Créer un tunnel pour fluidifier le carrefour Daladier - boulevard du Rhône.
- . Mutualiser les voies de tram avec celles des bus dans les passages critiques (Porte St Michel-Porte St Roch).
- . Ajuster et redimensionner le plan Faubourg, en prenant en considération le vécu des habitants, pour finaliser le projet rue par rue, en associant les conseils de quartier.
- Désenclaver la Barthelasse

Un plan vélo ambitieux

- . Sécuriser les pistes cyclables existantes, puis développer le réseau et créer de nouvelles gares aux points stratégiques de la ville.
- . Proposer des vélos électriques en location de façon permanente.
- . Arriver à une augmentation de 30% du nombre de vélos électriques en libre-service à terme.

Transports collectifs

- . Développer les bus à Haute Qualité de Services, sur des lignes de circulation dédiées.
- . Garantir la gratuité des transports publics pour les plus précaires, les étudiants et les scolaires.

Stationnement

- . Doubler la capacité de stationnement au parking des Italiens en créant un étage.



La propreté

Notre vision :

Respecter ses concitoyens et sa ville c'est en garantir la propreté. La cohérence des acteurs et des services est essentielle en la matière. Leur devoir est de mettre à disposition les outils et moyens les plus adaptés à tous les quartiers et tous les usages.

Le constat :

- Un **dysfonctionnement** des services entre la propreté et le ramassage des déchets.
- Un **mobilier urbain** parfois obsolète ou inadapté.
- Des dépôts sauvages et des **incivilités** quotidiennes.

Nos propositions :

Pilotage

- . Confier le pilotage des services de propreté à un seul acteur, pour une meilleure efficacité des services.

Tri sélectif

- . Augmenter significativement le nombre de composts, en promouvoir l'usage auprès de tous et simplifier leur utilisation.

Mobilier

- . Repenser le mobilier urbain de propreté, parfois obsolètes ou inadaptés.

Nuisances

- . Éviter les nuisances sonores à des heures inappropriées en revoyant les heures de ramassage d'ordures dans certains quartiers.

Vie quotidienne

- . Multiplier l'offre de toilettes publiques.
- . Créer une déchetterie Mobile de troc, qui s'installera par semaine dans un quartier.



La transition écologique

Notre vision :

Nous défendons une **politique écologique ambitieuse, où Avignon peut devenir un modèle** pour tout le bassin durancien en matière d'adaptation au réchauffement climatique et de préservation de la biodiversité. Notre politique n'est pas une écologie punitive : c'est au contraire l'inaction qui pénalise l'activité économique et notre confort de vie. Nous nous engagerons à réduire les émissions de CO2 d'Avignon, après un bilan carbone préalable.

Le constat :

A horizon 2030, nous connaîtrons un climat avec de 2° C de plus en moyenne et 10 jours de sécheresse en plus par an.

Les **îlots de chaleur**, les logements peu ou mal isolés rendent la vie des Avignonnais compliquée en période de forte chaleur.

Les **zones vertes** de la ville - la Barthelasse, la ceinture verte et la Durance - sont des espaces à protéger et à préserver des dépôts sauvages.

La **conciliation entre patrimoine et nature** en ville est à repenser.



La transition écologique

Nos propositions :

Une ville pilote de la transition écologique

. Être ville-pilote pour questionner la conciliation nécessaire entre ville historique (Bâtiments de France) et transition écologique, en lien avec l'État, l'Union européenne et l'UNESCO.

Une ville adaptée au réchauffement climatique

. Créer un plan "Avignon Ville fraîche" : un îlot de fraîcheur dans chaque quartier, la renaturation des places minérales, le développement d'un réseau de fontaines - un ensemble identifié sur une carte "Avignon fraîcheur", en lien avec Avignon Tourisme.
. Aider à la rénovation thermique des logements anciens et adopter une charte "constructions adaptées" pour les nouveaux logements.

Développer les énergies renouvelables

. Étudier l'extension du réseau de chaleur et de fraîcheur pour les maternelles et les écoles.
. Soutenir fiscalement et logistiquement les initiatives citoyennes et privées en faveur de l'énergie solaire.

Végétaliser massivement

- . Créer des circuits de recyclage de l'eau et utiliser les eaux grises pour entretenir les espaces végétalisés créés.
- . Lancer un dispositif "Un arbre pour chaque enfant né et chaque mariage et PACS à Avignon" : symbole fort de régénération.
- . Créer de nouveaux potagers et jardins partagés sur les zones vertes (Barthelasse & Durance) et réviser le plan de gestion de la zone verte.

Produire et consommer autrement

- . Interdire l'implantation de mégasurfaces commerciales.
- . Lancer une concertation sur le modèle économique de l'eau, en proposant la mise en place de tarifs différenciés entre la période touristique et le reste de l'année, en dynamisant le Conseil consultatif de la gestion de l'eau.
- . Créer une unité de compostage à Avignon, en lien avec les acteurs concernés.
- . Introduire des temps d'éducation à l'alimentation via le périscolaire.

Prévenir les risques et protéger la santé

- . S'assurer de la viabilité des plans et procédures en matière de sécurité civile et développer la prévention en faveur des habitants.



Les solidarités et la santé

Notre vision :

Nous voulons une ville solidaire, qui ne laisse personne de côté, en coordonnant les forces et les moyens, pour agir sur les soins et la santé, tout en actionnant un outil majeur de l'action municipale : la prévention.

Le constat :

Le taux de pauvreté parmi les habitants atteint 31 %, contre une moyenne nationale de 14,6 %.

Pourtant, la Ville maintient un soutien élevé aux associations, avec plus de **9 millions d'euros en subventions**.

Les acteurs, institutionnels et associatifs, sont largement présents, mais la **coordination fait défaut**.

Nos propositions :

Une prévention volontaire

. Créer un pôle municipal de prévention multicritères, une maison des préventions et des solidarités, et un bus solidaire - solid'bus - qui se déplace dans les différents quartiers d'Avignon.

Accès au soins

. Créer 3 maisons médicales multi-soins, en mettant à disposition des espaces, prioritairement dans les quartiers extra-muros d'Avignon, dont un cabinet de soins non programmés..
. Recruter 3 médecins salariés par la mairie pour pallier le manque de professionnels de santé.

Centres d'accueil et sociaux

. Créer un lieu d'accueil de jour pour les personnes sans abri et sans résidence stable.
. Réintégrer le CCAS (centre communal d'action sociale) en régie directe de la mairie, afin d'éviter les doublons dans les missions en lien avec la précarité et la solidarité, et donner la même direction stratégique.
. Accueillir et accompagner les publics marginalisés en renforçant la collaboration avec le SIAO (Service intégré d'accueil et d'orientation) et le CCAS, et en mettant en place un dispositif pour les jeunes 18-25 ans.
. Créer un centre social en intra-muros.



Les solidarités et la santé

Nos propositions :

Soutien aux associations

- . Mettre en place une vraie Maison des associations, qui sera à la fois lieu d'accueil et un lieu de mutualisation des ressources (matérielles, techniques, administratives...) pour que les associations puissent se focaliser pleinement sur leur actions.
- . Apporter une aide administrative à la demande de financement de projets auprès des institutions régionales, nationales et européennes.

Troisième âge

- . Créer des maisons des seniors dans chaque quartier au sein des maisons communes.
- . Mettre en place des aides municipales pour les petits travaux pour les plus précaires.
- . Organiser des ateliers d'éducation numérique pour seniors.
- . Proposer une « semaine annuelle » du bien vieillir à Avignon.

Handicap

- . Organiser des diagnostics de la circulation pour les personnes en situation de handicap avec des déambulations citoyennes avec les personnes concernées.
- . Aller au delà de 6 % en matière de recrutements volontaristes des personnes en situation de handicap.
- . Créer un point d'accueil spécifique pour répondre aux parents d'enfants en situation de handicap et les accompagner dans leurs démarches notamment administratives.

Santé mentale

- . Redynamiser le Conseil Local en Santé Mentale
- . Soutenir la maison des adolescents.
- . Recruter deux psychologues à la maison de la parentalité.



Le développement économique et l'emploi

Notre vision :

La mairie se réconciliera et collaborera avec ses forces économiques, **pour qu'Avignon redevienne une ville prospère, innovante et attractive toute l'année.**

Le constat :

L'économie du Grand Avignon est marquée par des **emplois saisonniers ou précaires**.

Les emplois industriels et logistiques ne suffisent pas à absorber toute la main-d'œuvre locale, notamment les jeunes et les personnes peu qualifiées.

Malgré les zones d'activités et les filières d'excellence, il existe **un décalage entre les compétences disponibles sur le territoire et celles recherchées par les entreprises.**

Nos propositions :

Commerces

- . Créer une agence d'acquisition foncière (public/privé) pour réhabiliter les immeubles dégradés et rouvrir des commerces de proximité.
- . Développer des animations régulières en collaboration et en y associant les commerçants, pour faire vivre tous les quartiers d'Avignon, « intra-muros comme extra-muros ».
- . Créer un “village saisonnier” pour faciliter l'hébergement des saisonniers.
- . Repenser une politique de taxation relative à l'occupation du domaine public plus équitable.

Industries et services

- . Renforcer les filières industrielles sur lesquelles Avignon a déjà un potentiel : la défense, le numérique, les industries créatives, l'agroalimentaire, l'énergie nucléaire, le fluvial.
- . Encourager le développement de formations complètes pour ces filières, du CAP au diplôme d'ingénieur, afin de coordonner les forces vives du territoire avec ces filières de qualité.

Emploi

- . Organiser des rendez-vous “Emploi & Entreprises” pour améliorer le lien entre les entreprises et les habitants, les jeunes en particulier.



Les cultures

Notre vision :

La culture est un bien commun porté par tous. En conséquence, nous proposerons une offre accessible à tous, en développant l'éducation artistique et culturelle dès le plus jeune âge, et en encourageant les événements participatifs et collectifs, pour retrouver le plaisir de vivre et de créer ensemble.

Le constat :

Avignon est connue et **saluée dans le monde entier** pour son patrimoine et sa culture. Cette réalité ne doit pas être réservée aux touristes, **elle doit être partagée par sa population.**

Le Festival est une **source d'attractivité** essentielle pour la ville.

L'accès à la **culture pour tous**, dès le plus jeune âge, est un enjeu majeur pour l'émancipation personnelle et la cohésion sociale.

Nos propositions :

Pratiques

- . Faire d'Avignon une ville-pilote qui intégreré l'éducation artistique et culturelle dans les enseignements fondamentaux de l'école primaire.
- . Continuer l'intégration des pratiques artistiques et culturelles dans le cadre périscolaire.
- . Initier un parrainage culturel : Une école, une structure culturelle.

Partages

- . Redynamiser le dispositif des jumelages européens comme levier d'émancipation et d'exploration.
- . Inciter à la création d'événements festifs et participatifs tout au long de l'année.
- . Valoriser la culture provençale comme ouverture et ancrage territorial.

Accessibilité

- . Questionner la grille de tarifs et de gratuité des musées municipaux en proposant des tarifs plus spécifiques selon les publics.



Les sports

Notre vision :

Nous voulons aujourd’hui aller au-delà des infrastructures. Nous ferons du **sport un droit accessible à toutes et tous**, un levier de santé, de cohésion sociale et de réussite pour les jeunes, les femmes, les séniors... Le sport à Avignon doit être partagé et vivant, fondé sur ce qui a été construit, et tourné vers de nouvelles pratiques et de nouveaux usages.

Le constat :

Avignon a connu un véritable **développement de ses infrastructures sportives** ces dernières années.

Il faut le reconnaître et le **valoriser** : ces équipements constituent une richesse pour toute la ville.

Nos propositions :

Accessibilité

- . Ouvrir plus largement les équipements aux habitants, aux associations et aux scolaires.
- . Développer la pratique sportive de proximité, dans les quartiers comme dans l'espace public.
- . Soutenir davantage les clubs et les bénévoles, qui font vivre le sport au quotidien.
- . Promouvoir le sport comme outil de prévention, de santé et d'éducation.

Diversités

- . Encourager l'accès au sport pour les femmes, les seniors, les personnes en situation de handicap et les publics isolés.
- . Soutenir les associations sportives qui prennent en compte la part de pratique féminine dans les clubs sportifs et dans les compétitions.



Le logement

Notre vision :

Réduire les inégalités territoriales, sécuriser les parcours résidentiels, mieux protéger les habitants et stimuler une production de logements adaptée aux besoins locaux. Nous assumerons pleinement un rôle de chef de file, même si certaines compétences ne relèvent pas directement de la ville. Car le logement conditionne la dignité, la santé, la réussite éducative, la cohésion sociale et l'attractivité économique d'Avignon.

Le constat :

Avignon connaît aujourd'hui **une situation particulièrement tendue** en matière de logement: un **parc ancien** et parfois dégradé, des **loyers en hausse**, une pression touristique qui réduit l'offre disponible, une demande croissante de logements sociaux, ainsi qu'une augmentation des situations d'**habitat indigne**.

Les jeunes, les étudiants, les familles monoparentales et les travailleurs essentiels – soignants, enseignants, AESH, agents municipaux – sont parmi les premiers touchés par ces difficultés.

Nos propositions :

Une gouvernance du logement renforcée

- . Structurer un Service municipal du logement.
- . Créer un Observatoire avignonnais du logement.
- . Mettre en œuvre un Permis de louer.
- . Renforcer la concertation avec les bailleurs sociaux.

Les nouvelles formes de logement

- . Favoriser cohabitât, colocations encadrées, résidences partagées, l'intergénérationnel.
- . Proposer des Assises annuelles du logement, réunissant tous les partenaires du logement.

Lutter contre l'habitat indigne

- . Déployer une OPAH (Opération programmée pour l'amélioration de l'habitat) élargie pour 1 000 logements rénovés en 6 ans.
- . Lancer le Pass Rénovation 84.
- . Réhabiliter pour remettre en location des logements vacants à loyers maîtrisés.



La citoyenneté

Notre vision :

Parce que la démocratie est un bien commun, nous devons faire d'Avignon **une ville où les citoyens sont acteurs de leur citoyenneté**, en participant aux décisions et en suivant l'action publique en transparence.

Le constat :

Les dispositifs sont nombreux à Avignon pour favoriser une **démocratie participative** et inviter les citoyens à **s'engager dans la vie locale** (conseils de quartier, maisons de quartiers etc.).

Cette politique **manque de coordination et de cohésion** pour être efficace et mérite donc d'être repensée.

Nos propositions :

Démocratie participative

- . Organiser des conventions citoyennes thématiques sur des sujets majeurs, et valider les décisions par une votation citoyenne.
- . Créer un conseil municipal de la jeunesse 18-25 ans, dont deux représentants paritaires siégeront au conseil municipal.
- . Mettre en place un comité d'usagers pour suivre et évaluer les actions.
- . Créer des déambulations dans les quartiers avec le maire, les élus et les habitants.
- . Créer des instances représentatives dans chaque quartier et organiser des ateliers thématiques avec des méthodologies participatives.

Se doter d'outils

- . Créer une plateforme de consultation en ligne accessible et intuitive.
- . Organiser des permanences d'élus ouvertes sans rendez-vous.
- . Créer une plateforme des associations pour mutualiser, collaborer, améliorer les actions.



Égalité de genre & lutte contre les discriminations

Notre vision :

Nous voulons **une ville qui protège et qui accompagne**, peu importe le genre, la couleur de peau, la religion, l'origine ou le degré de handicap. La ville poursuivra son engagement dans la lutte contre toutes les discriminations.

Le constat :

Les **violences intra-familiales**, sexistes et sexuelles étaient en augmentation de 20% en 2024 dans le Vaucluse.

Ce sont les femmes qui sont le plus souvent victimes d'outrage sexiste ou sexuel dans l'espace public.

Nos propositions :

Favoriser l'égalité

- . Créer un « guichet unique » centralisant les demandes spécifiques pour les droits des femmes et élaborer un livret recensant toutes les informations nécessaires.
- . Soutenir les associations en faveur de la lutte contre les discriminations.
- . Proposer une Charte de la Vie Nocturne en concertation avec les habitants, pour favoriser une vie nocturne dynamique en prévenant les violences.
- . Lutter contre le logement discriminatoire.

Avignon, employeur exemplaire

- . Renforcer le recrutement de femmes pour des fonctions de proximité (police municipale, agent de surveillance de la voie publique, écogardes).

Lutte contre les violences

- . Pérenniser un accueil au sein de la ville pour les femmes et les mineurs victimes de violences.
- . Soutenir les associations dédiées à l'accompagnement des femmes victimes, et à la prise en charge des auteurs de violences.
- . Prendre en considération de façon systématique le prisme féminin dans les politiques et les aménagements publics (éclairage, circulation, zones d'attente...).

- . Traiter les écarts de rémunération et de promotion entre les femmes et les hommes.
- . Proposer des formations sur la parité et l'égalité, l'accueil des personnes en situation de handicap, pour les agents de la collectivité.



Avignon & le Grand-Avignon

Notre vision :

Notre volonté est simple : que la **coopération entre Avignon et le Grand Avignon** devienne un levier de transformation au service de tous les habitants, et non une technicité institutionnelle. Une gouvernance claire, partagée et ambitieuse est la condition d'une action publique efficace.

Le constat :

Avignon ne peut pas réussir seule. Pour mener une politique municipale cohérente, ambitieuse et durable, **la relation avec le Grand Avignon est essentielle**.

Mobilités, développement économique, environnement, culture, aménagement du territoire : **ces enjeux dépassent les frontières communales**.

Nos propositions :

Assumer un rôle moteur au sein de l'agglomération avec

- . Une présence renforcée dans le pilotage communautaire.
- . Une meilleure articulation des instances de gouvernance,
- . Une plus grande fluidité dans la prise de décision,
- . Une clarification des compétences, notamment celles qui ne sont pas obligatoires, afin d'assumer des choix politiques cohérents et lisibles pour les habitants (ramassage des déchets, politique de la ville, etc.).

Place publique porte une conviction forte :

Aucune politique municipale efficace ne se construit seule !

Notre mouvement est ancré dans le territoire, en lien permanent avec les acteurs institutionnels, associatifs et locaux.

C'est notre ADN : travailler ensemble, concerter et négocier, pour faire avancer Avignon !

place publique



Partageons nos idées !

Venez à notre rencontre !

au local ou lors de nos rendez-vous !

Suivez nous sur vos réseaux

Partagez !

Commentez !

Discutez !

Donnez votre avis

sur Avignon,

sur vos envies

et sur nos idées !

Contacts

Réseaux

Événements



Site internet : www.benoitbelvallette.fr

Mail : amis.placepublique.avignon@gmail.com

Parce que la démocratie est un bien commun à préserver !

Parce qu'être citoyen c'est échanger, peser, choisir !

ALLEZ VOTER !